

Sevilla

El Liberal

Sevilla

Redacción, Oficinas y Talleres
30, GARCÍA VINESA, 30

Número suelto 10 céntimos
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

SUSCRIPCIONES
SEVILLA: Un mes... DOS Ptas.
PROVINCIAS: Trimestre... SEIS
EXTRANJERO: Trimestre... QUINCE
25 ejemplares 1,75 Ptas.

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

Edición de anoche

UNA REFORMA INDISPENSABLE

La ruina del templo de Santa Catalina, precipita la prolongación de calle Almirante Apodaca

El estado de denuncia en que se encuentra la iglesia de Santa Catalina, que en la noche pasada determinó una posible hundimiento, siendo causa de que se suspenda por allí la circulación de tranvías, prueba hasta qué punto es necesario e imprescindible prolongar la calle Almirante Apodaca hasta la de Santiago y Plaza de Jáuregui, distribuyendo las dos ó tres casas que ahora impiden esa comunicación.

aparecer las restantes que son necesarias para la prolongación de Almirante Apodaca, dándole amplitud y espacio a la corriente circular de la ciudad, que antes derivaba, estrechándose en curva junto al templo, y que rompiendo en línea recta por calle Alhóndiga, establezca una comunicación directa con la zona exterior de la Ronda.

GOBIERNO CIVIL

Del problema de las subsistencias

El gobernador, en "un atento oficio", reclama energicamente la atención del alcalde y de los concejales.

Con fecha de ayer ha enviado hoy el gobernador civil, señor Fernández Jiménez, a la Alcaldía el siguiente oficio: «Reconociendo este Gobierno civil el buen deseo de V. S. y del excelentísimo Ayuntamiento de su digna presidencia en lo relativo al abastecimiento del pan y demás subsistencias y artículos de primera necesidad, no puedo por menos de reconocer también que tan loables propósitos, dentro del cumplimiento del deber, están resultando ineficaces, sin duda, no ya por la resistencia y los egoísmos con que se tropieza cuando se hieren intereses industriales y sistemas de excesivo lucro, sino por la abulia e indiferencia de una gran parte del vecindario y el gran número de complejos asuntos que por virtud de las leyes vigentes y las exigencias de la vida entera de la Ciudad absorben las actividades de V. S. y del Municipio que preside; razones todas por las cuales no se ha podido aún determinar de modo especialísimo, para obtener resultados prácticos, la orientación y concreción del problema de las subsistencias en Sevilla. A ello obedece también, sin duda, el que no se hayan adoptado las medidas que condujeran a su relativamente satisfactoria solución, llegándose inclusive a intervenir, incautamente ó municipalizarse los distintos servicios que con aquel se relacionan, y a demostrar á los actuales abastecedores que las autoridades disponen de medios más que suficientes para poner coto á tanto y tanto egoísmo y á tanta y tanta codicia, sin que por ello sea necesario atender al legítimo y moderado interés industrial á que tienen indudable derecho los afortunados abastecedores y productores del mercado local.

ASPECTOS MADRILEÑOS

Triptico del Protectorado

El militar.

Son pocos los oficiales de nuestro Ejército que no hayan estado en África. Son pocos los que no hayan vivido bajo una tienda de lona sobre tierra hostil y soportando todo género de privaciones. Del problema marroquí cada cual ha sacado impresión con arreglo á su temperamento y psicología. Pero todos han pechado con las obligaciones de su cargo, asistiendo con el mejor espíritu á cuantas funciones del servicio se les ha encomendado, algunas sin billete de vuelta.

los miles de soldados con la asistencia de la opinión nacional! ¡Armémosnos y que vayan! De este modo puede buscarse un conflicto al actual Gobierno y echarse tierra de Alhucemas sobre el pleito de las responsabilidades.

El público. El público, por conducto de la Prensa, ha dicho que no se pone traje con mangas tan llamativas. Y se ha demostrado la influencia decisiva que tienen los periódicos en un país, y cómo en un momento determinado pueden pesar más que cualquiera otra fuerza. Si ahora no hubiese existido este cuarto poder, tan vituperado, no se sabe en qué tremendas andanzas se hubiera metido el país. Pero la Prensa, sintiéndose inspirada por la opinión, le sirvió de portavoz, y pudo deshacer el nublado, afirmando: «Que era la hora del Protectorado pacífico.

El político.

Por este lado todo se convierte en sustancia. El disgusto del Ejército puede ser explotado en beneficio de una colectividad gobernante. Ahora que se han rescatado los prisioneros puede volverse á levantar bandera contra las tendencias pacifistas del Protectorado civil. Hay que tomar venganza de las vejaciones infligidas á nuestro honor patrio! Hay que despertar la memoria, dormida hace dieciocho meses! Hay que emprender la operación que no quiso abordarse cuando la campaña estaba en su apogeo, cuando iban

Y este aspecto del tríptico es el que ha dominado. Los militares han recibido satisfacción plena en sus reclamaciones... y la paz, que dicen en el Protectorado.

El ciclón de esta madrugada

Varios hundimientos.--Una mujer herida.--Destrozos en el arbolado y en la red de electricidad.

Durante toda la noche anterior cayeron sobre la ciudad varios aguaceros acompañados de fuerte viento.

De madrugada cayó la lluvia, pero aumentó la intensidad del viento, degenerando, ya de mañana, en un ciclón.

Duró el fenómeno una hora aproximadamente; pero la fuerza del viento era tal que, como desgraciadamente se tenía, han ocurrido desgracias, y en la ciudad causó el ciclón grandes desperfectos, viniendo á tierra árboles y sufriendo la red del alumbrado grandes daños.

Oficialmente hemos comprobado lo siguiente:

En la calle Pagés del Corro se hundió la nave de una fábrica de losetas, no comiendo desgracias.

También vino á tierra una de las farolas colocadas en el porche de las escuelas Reina Victoria.

En la calle Divina Pastora el aire derribó un cable de la luz, que cayó sobre un moctón colocado en una azotea, viniendo éste al suelo.

El guardia del distrito avisó á la Empresa de Electricidad, para evitar desgracias.

La valla de cerramiento que hay detrás de San Pablo, en una obra posterior del Ayuntamiento, vino á tierra.

En el Paseo de Colón vinieron al suelo dos árboles, y un poste de la electricidad, en calle Torneo.

De un tejado de calle Laramía volaron á la calle dos chapas de zinc.

La tapia del antiguo Matadero de cerdos, en calle María Auxiliadora, se ha hundido en una extensión de ocho metros.

En la calle Amador de los Ríos vinieron á tierra varios cables. En calle Tías Montoto, dos árboles, y en la plaza de San Agustín, otro.

También se hundió el paredón de un segundo piso de la casa Arroyo número 22.

Tres familias sin casa

En la calle Pagés del Corro número 158, á la hora en que se disponían á levantarse las familias que la ocupan, vino á tierra, con gran estruendo, uno de los muros de la parte alta, cayendo los escombros encima de una cama donde dormían unos niños, hijos del vecino José González Salinas.

Los inquilinos huyeron despavoridos á la calle, pues la casa amenazaba desplomarse toda.

Hoy nos han visitado los vecinos, haciéndonos que no raro es que no haya ocurrido antes, porque la casa está en malas condiciones, y su propietario, don Salustiano Jiménez, se limita á taponar las rajaduras que se abren en el muro.

Los vecinos han denunciado el hecho en el Juzgado, para pedir daños y perjuicios.

Esta mañana se presentó en la casa el arquitecto municipal, reconociendo el edificio, comprobando el estado de ruina en que se encuentra.

Los vecinos preguntaron al técnico el podían volver á sus viviendas, y el arquitecto les contestó que bajo su

responsabilidad no permitía que volvieran á ocupar la casa.

En vista de esto, quedan las tres familias en la calle.

Una mujer herida

Casi á la misma hora se hundieron en la calle Evangelista número 8 los techos de dos habitaciones.

Los escombros de uno de ellos alcanzaron á la vecina Dolores Pachón, que fue ocupada en la casa de socorro de la calle Pura de contusiones de pronóstico reservado.

En calle Dehis también se hundió el citarán mediano de una casa, llevando la alarma á los vecinos.

En Dos Hermanas

Por noticias parciales nos sabemos que en el inmediato pueblo de Dos Hermanas se hundió la techumbre de la fábrica de los señores Pérez y Gómez, edificio que servía para teatro. No han ocurrido desgracias.

También en la huerta del Rey se hundió parte de un tejado, causando el viento otros destrozos.

En Salteras

Hundimiento de una casa.--Una joven muerta y su madre gravemente herida.

También en Salteras ha causado el ciclón de la madrugada última graves daños.

El ciclón derribó un muro, y éste, al caer, produjo el hundimiento de una casa de poca altura, que era habitada por una mujer, viuda, y cuatro hijos, tres de ellos varones y una hembra.

Los escombros les dejaron á todos ellos sepultados; pero los varones, á costa de grandes esfuerzos, lograron salir, procediendo seguidamente á la extracción de la madre y de la hembra.

Esta última hallábase en gravísimo estado. La madre también sufrió grandes magullamientos; pero su estado, con ser grave, no inspiraba los serios temores que la infeliz muchacha.

Ambas fueron asistidas por el médico titular.

Del tristísimo suceso no habia hoy noticia oficial en el Gobierno civil; pero algunos vecinos de Salteras nos lo han confirmado, agregando la noticia de que la infortunada joven, que tendría entonces ó quince años, ha fallecido.

La familia, según nos dicen, es conocida por los Bosque, apellido del padre.

La casa hundida se hallaba situada á la entrada del pueblo, á la derecha, frente á la denominada «Eslava».

La desgracia de que damos cuenta ha causado en Salteras general sentimiento.

La huelga de aceituneros de Alcalá. resulta

Manifestó el gobernador civil á los periodistas que ayer tarde quedó solucionada satisfactoriamente la huelga de aceituneros de Alcalá de Guadaíra, gracias á la intervención del alcalde, del comandante de la Guardia civil señor Escobedo, capitán de Carmona que se trasladó á Alcalá, y teniente de la línea, todos los cuales habían demostrado mucho acierto en las gestiones realizadas.

La Junta de Obras del Puerto

El gobernador civil presidió esta mañana la reunión celebrada por la Junta de Obras del Puerto para su constitución.

A esta reunión asistió por primera vez un vocal obrero.

Agregó que por unanimidad habían sido recibidos el presidente, don Pedro Fernández-Palacios, y el vice-presidente, don Tadeo Soler.

Medidas contra una epidemia

El alcalde de Burguillos comunicó al gobernador que en el citado pueblo habiase declarado una epidemia de difteria y que el médico titular, por hallarse enfermo, no podía prestar asistencia.

El señor Fernández Jiménez en cuanto recibió esta noticia dispuso que sin pérdida de momento se trasladara á Burguillos el médico del pueblo más inmediato.

Como complemento de las medidas de oportuna adopción, hoy, á las tres de la tarde, salió para Burguillos la brigada sanitaria, con suero antídifitero y todos los elementos necesarios para evitar la propagación del mal.

El conflicto de las cerilleras

Acerca de este asunto de las cerilleras, manifestó el gobernador civil que hoy había llamado al señor Ramírez Rito, gerente de la fábrica que continúa abierta, habiendo convenido con él que el sábado ó á lo más tardar el lunes, si todavía continuasen las obras que en la fábrica se realizan, trabajen alternando veinte de las operarias paradas.

Las restantes tendrán ocupación cuando las obras se terminen.

Según dijo el señor Fernández Jiménez, parece que las obreras de la fábrica del señor Ramírez Rito se oponían á la entrada de las sin trabajo; pero como el ingreso de éstas no quitará á las antiguas trabajo alguno ni jornal, ha dispuesto el gobernador civil la adopción de medidas para evitar coacciones posibles, contra las cuales impondriase como castigo los despidos de las protestantes.

Sobre un robo de alhajas

Acerca del robo de alhajas de que fue víctima don Alejo Sánchez, la Guardia civil del puesto de San Juan ha dado cuenta al Gobierno de la detención de un sujeto apodado «Chiripa» y de otro individuo llamado Diego Dux.

El primero le propuso al segundo, aceptando éste, la compra de unas alhajas que tenían en su poder dos sujetos desconocidos.

Diego Dux, que es prestamista y se le conoce por el apodo de «Gaznapiro», dió por las alhajas 115 pesetas; pero posteriormente le hizo falta dinero y las pignoró.

Los detenidos han quedado á disposición del Juzgado de San Vicente.

Uno que "ganó" al billar

En Real de la Jara detuvo la Guardia civil á Victoriano Chaves Rigor, supuesto autor del hurto, en el establecimiento de Felipe Iriban, de una caja que contenía veintinueve pesetas, producto del arriendo de una mesa de billar.

Por venta de carne clandestina

En Constantina han sido detenidos Manuel Muñoz Avila, que salió ha carnes de cinco cerdos que se le murieron, y Aurora Santamaría Torremocha, con quien había concertado la venta.

Los civiles intervinieron detenida y cuatro kilos de carne, treinta y dos de tocino y morcilla y diecinueve de huesos.

Las dos mujeres responderán ante el Juzgado.

ATENEJO

El próximo sábado 10 del corriente, á las nueve y media de la noche, el señor conde de Santa María de Pomés, presidente de la Unión Monárquica Nacional, de Barcelona, dará una conferencia sobre «Simpatía de todas las regiones para la madre común».

Las personas ajenas á la Sociedad podrán asistir á dicho acto acompañadas de un señor socio.

El conde de Santa María de Pomés llegará á Sevilla el próximo viernes, en el rápido.

Cuanta correspondencia se envíe a este periódico deberá ser dirigida al Apartado 93.

POLITICA SEVILLANA

La candidatura por el distrito de Cazalla

Personalidad muy caracterizada del partido romanista de aquel distrito nos ha exhibido la siguiente carta, cuya publicación nos ruega, para rectificar la versión que ha circulado por la Prensa respecto de la candidatura por Cazalla, dando por definitivo el encasillado del señor Charlo:

«Mi querido amigo: Pueden estar seguros, usted y todos esos buenos y leales adictos que firman su carta del 19, de que estoy dispuesto á amparar sus derechos y á procurar por todos los medios que la verdadera opinión popular prevalezca en ese distrito, sobre todos los manejos é intrigas. Las actas se han de ganar, como ustedes dicen, en buena lid. En cuanto al candidato, yo no solamente no niego mi protección á la aspiración de la generalidad del distrito, tan elocuentemente pronunciada, sino que haciendo mío el interés de ustedes y la justicia que merece el amigo Merchán, redoble estos días mis trabajos para que él lo sea. Es cuanto de momento, y contestando á su atento requerimiento, puede decirle su afectísimo, buen amigo, que estrecha su mano.—Conde de Romanones.»

De Sociedad

En el rápido, y acompañado de sus hijas, ha marchado á Jaén hoy nuestro buen amigo don Enrique Parladé, para desde allí asistir á las montañas de «La Alamedas», propiedad del excelentísimo señor duque de Medina-Celi, y seguidamente á «Monte Alegre», del excelentísimo señor marqués del Rincón, y á las que también asistirán muchos aristócratas de Madrid, entre los que figuran los duques de Ambrás, Tarifa, Castillejos y Arón; marqueses de Viana, La Guardia y Cayo del Rey; condes de Garvia, Villagonzalo, San Damián, Romanones y otros.

Llegó de Jerez el conde de Montegil.

El próximo sábado celebran su fiesta onomástica don Guillermo Moreno Calvo, don Guillermo Pickman, marqués de Pickman, don Guillermo Delgado Brackembury, don Guillermo Pérez de Guzmán, don Guillermo Serra Pickman, don Guillermo Iribar, don Guillermo Soto y don Guillermo Gil.

Por los señores Martínez de Azcoytía, y para su hijo don Joaquín, ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita Eloisa Laffón, de distinguida familia sevillana.

La boda se ha fijado para la primavera próxima.

LETRAS DE LUTO FUNERALES Y ENTIERROS

En Chipiona ha fallecido la distinguida señora doña Caridad Campos López, madre del vinatero don Vicente Olmedo Campos.

La muerte de dicha señora ha sido muy solada en aquella villa.

Reciban los señores de Olmedo y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Mañana viernes se cumple el segundo aniversario de la muerte del joven guardia marino del buque escuela acorazado «Pelagos», don Manuel Rodríguez López, que en cumplimiento de su deber realizando prácticas en el torpedero número 9 dió su vida en la ría de Ares (Galicia).

A su padre, nuestro amigo don Manuel Rodríguez Vega, inspector técnico del Puerto de esta provincia, así como á su familia, enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

La misa de aniversario que á las ocho y media se celebrará en la iglesia de San Juan, de esta ciudad, será aplicada por su alma.

Ha fallecido en Sevilla el señor don Joaquín Santolú y Pagés, viudo que fué de la señora doña Balbina Claros y Crespo, y apoderado de la Sevilla de Alumbado y Catafación, persona que gozaba de gran prestigio en el comercio de esta plaza.

Mañana tendrá lugar en la iglesia de Santa María Magdalena un solemne funeral por el deceso de su alma.

Reciba la familia doliente el testimonio de nuestro pésame.

Hoy se celebraron misas rezadas en la iglesia del Salvador y en otros templos de Sevilla en sufragio por el alma del respetable señor don Manuel Clavero y Díaz del Real, con motivo del tercer aniversario de su fallecimiento.

Reiteramos á sus hijos y distinguida familia el sentimiento de nuestro pésame.

En la iglesia del Salvador tuvo lugar ayer el funeral por el descanso eterno del alma del acreditado industrial don Pascual Ramón Fernández Llano y después el transporte del cadáver é inhumación en el cementerio de San Fernando.

Asistieron á estos actos numerosos amigos de la familia, á la que expresamos nuestro pésame.

En la iglesia parroquial de Santa Cruz, y ante el altar de la Misericordia, se ha celebrado una solemne misa de «Requiem» en sufragio del alma de don Zacarías Lancha, padre del apareador de este Ayuntamiento, don Domingo.

Al piadoso acto concurren innumerables amigos del finado, que, por sus relevantes dotes de caballerosidad y bondad, fué en vida muy estimado de todos.

Noticias

Hemos recibido el estado de cuentas del Ayuntamiento de Córdoba del Río, correspondiente al mes de Enero pasado...

La Previsora Hispalense Segura de ganados

Dr. González Díaz. Huesos y articulaciones. Especialista Rayos X. Masaje a vapor. Argote Molina, 1. Dps 1 y 4.

Ha dejado de existir en Jerez la distinguida señora doña María de los Milagros Ponce de León y Vallerias, viuda del señor Giles y López Carrizosa...

En tren especial llegó el equipaje del Vellojino de Oro.

Dr. Cocce - Oculista Tra-la-lá su consulta de calle Gamazo a JUAN RABADAN, 22 (antes Caldereros), Plaza San Lorenzo

Ha dado a luz una robusta niña la esposa del reputado médico de Valverde del Camino don Manuel Parreño.

SE DESEA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

En la parroquia de San Vicente se celebró el bautizo de la hija primogénita de nuestro querido amigo don Nicolás Carretero y Luca de Tena y de su bella esposa...

Fue apadrinada por don Gustavo Luca de Tena y la abuela materna la señora doña Julia Argenti, viuda de Luque, imponiéndose a la niña el nombre de Regia.

Plomo viejo, se compra en la Administración de este periódico.

Procedente de Madrid se encuentran en Sevilla los señores de Gurich y sus distinguidas hijas.

Dr. José Yañez. Cirugía y ojos. Casa de socorro Alhóndiga. De 12 a 21.

Dentífrico SANOLAN

Dentífrico español, 1,25 el tubo.

Al transferir por Santa Catalina Natalio Arévalo, que vive en Muro de los Navarros, 23, tuvo la desgracia de caer, produciéndose la fractura del hueso coxal izquierdo y la clavícula del mismo lado.

Recibió asistencia médica en la casa de socorro del Palacio de Justicia, pasando después a su domicilio.

Los mejores sombreros los de Rivera

Impermeables y paraguas, Idigoras

Se encuentra en Sevilla don Bonifacio Díaz, tío de los industriales de esta plaza don Bonifacio y don Gumersindo Díaz.

CAPITONNI - General Potavieja 2

Graciana Varela, 11, s. 570.

Lunas, cuadros y espejos

Encontrará gran economía comprándolos en la fábrica de Leandro del Pueyo, Don Pedro Niño, 5. Gran exposición anual.

El veterinario municipal de servicio en el Barpanco decomisó esta mañana 1.495 kilos de pescado que no estaban en condiciones para el consumo público.

DELGADOS Y FLACOS

Con el uso de «Histonas» aumentarán tres kilos, probados, al mes. Venta en Sevilla, Joaquín Marín, S. en C., Santillana, 5.

DR. ARANA: OCULISTA

Consulta de 11 a 3, diez pesetas. Para obreros, de 7 a 8, dos pesetas. Segasta, 23, (calle Gallegos).

Por la mañana

al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de boca, está bilioso, tiene agua de boca? Después de las comidas tiene estufos agrios, gases, presión, vahidos, pesadez de cabeza, ruido en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, y se pondrá bien.

Hotel du faubourg Poissonniere

faubourg Poissonniere 77. Confort moderno. Centro de los comisionistas españoles. Precio: de 10 a 15 francos. Propietario sevillano.

ORTOPEDIA CIENTIFICA

Fajas, aparatos especiales y brazaletes para hernias inoperables y eventuales, con patentes. Garantizase los trabajos bajo la inspección de la ciencia médica. MATEOS GAGO, 55.

Pérdida

Paquetito conteniendo diez metros cinta y varios objetos más de quincalla.

Por tratarse de una pobre criada que lo ha extraviado, ruega su devolución en San Miguel, 11, principal, derecha.

ROCIANA

Ya se encuentra entre nosotros, completamente restablecido, el señor cura propio don Francisco López, que fue operado el mes pasado en Sevilla de hernia estrangulada por el doctor Zubides de la Beneficencia municipal de esa, a quien damos nuestra enhorabuena.—C.

- POR TELEFONO -

El día político

En Trabajo

Madrid 8 (3 t).—El ministro de Trabajo manifestó a los periodistas que había recibido la visita del pleno del Comité organizador del Congreso de Comerciantes Españoles de Ultramar.

El ministro dedicó al Comité un afectuoso y cariñoso saludo, encomendándole la importancia de la labor que tiene que realizar.

El Comité quedó después reunido en una de las dependencias del ministerio de Trabajo.

Por el Ministerio han sido aprobados los siguientes expedientes:

Accediendo a lo solicitado por los barberos-peluqueros de Madrid, en el sentido de que se cumpla en los hoteles y Círculos la jornada de trabajo.

Que informe el Instituto de Reformas Sociales acerca de las medidas que deben adoptarse en el ramo de construcción, y proponer a la presidencia del Consejo de ministros que aconseje a todos los departamentos ministeriales y Juntas de edificios públicos la mayor actividad en la construcción de obras del Estado, procediendo con rapidez a la inversión de las cantidades consignadas en presupuestos a dicho objeto.

También se propone se acuerde la celebración del Congreso Nacional de la edificación, cuya fecha se determinará en su día, y que el Instituto de Reformas Sociales redacte el cuestionario que haya de ser discutido.

Los ferrocarriles directos

En las esferas oficiales se asegura que el Gobierno en uno de los Consejos pasados tuvo propósitos de resolver los expedientes relativos a la construcción de los ferrocarriles directos Madrid-Valencia y Madrid-Irón.

Según parece cuando estos propósitos eran firmes, surgieron diversas dificultades.

Entonces el Gobierno desistió de los propósitos que abrigaba.

El último episodio militar ha quedado liquidado favorablemente para el Gobierno

Madrid 8 (3-30 t).—El ministro de la Guerra ha comunicado al presidente del Consejo de ministros, que el último episodio militar ha quedado favorablemente liquidado, facilitando un señalado triunfo al Gobierno, que jamás tuvo unanimidad tan perfecta, ni apoyo tan respetuoso de la opinión, para ponerse al frente de aventuras peligrosas.

En Hacienda

Por este ministerio se ha dictado una real orden resolviendo la consulta del Consejo Superior Bancario, respecto a los requisitos que se exigen para emisión de billetes en los nuevos cheques cruzados, accediéndose en ella a los deseos de los banqueros.

En Guerra

Una Comisión de las fuerzas vivas de Jaén, acompañada por los diputados a Cortes, señores Prado Palacio, Ruiz Jiménez, Anquita y otros, visitaron al señor Alcalá Zamora, para inclinarse a favor de la rápida construcción de un cuartel en Jaén.

Los comisionados, antes de la entrevista se mostraban dolidos de la actitud del ministro, que parecía querer el aplazamiento de las obras.

En la entrevista de hoy ha quedado todo aclarado, pues el ministro les ha hecho ofrecimientos, que ha cumplido totalmente a los comisionados.

Del problema africano

El Gobierno preocupado por la larga incertidumbre

Se habla de la conveniencia de sustituir a Villanueva.—Urgencia de desarrollar el programa ya acordado.—Silvela sigue siendo el candidato del Gobierno para la sustitución.—El problema se abordará en el próximo Consejo.

Madrid 8 (3 t).—En las esferas oficiales y por las personas afectas a la actual situación política, no se oculta ya que el problema de Marruecos adquiere cada día mayores caracteres de urgente resolución y que el Gobierno está hondamente preocupado por lo que se refiere a la implantación del Protectorado civil y designación de la persona que desarrollará el programa ya convenido en el Consejo.

Aunque el señor Villanueva se encuentra bastante mejorado de la dolencia que sufre, no se encuentra aún en condiciones de encargarse inmediatamente del desempeño del cargo que tiene asignado, el cual exige mucho trabajo y ofrece muchas inquietudes.

Se espera que en el próximo Consejo este problema sea abordado y resuelto.

El candidato del Gobierno para sustituir al señor Villanueva, continúa siendo el ministro de Marina, señor Silvela.

Alhucemas y Alba, conferencia

El ministro de Estado acudió esta mañana a primera hora a la Presidencia, teniendo extensa conferencia con el marqués de Alhucemas.

Aunque ninguno de los dos conferenciados han facilitado referencias de lo que trataron en la conferencia, se supone, fundadamente, que dada la actual interinidad en todas las cuestiones de Marruecos, por la larga convalencia del señor Villanueva, se ocuparon de la necesidad inmediata de proveer el cargo de Alto Comisario civil, por demandarlo así las circunstancias presentes, que exigen

la inmediata aplicación en Marruecos del régimen de Protectorado civil, ya acordado.

Alhucemas visitará a Villanueva

Cuando el jefe del Gobierno recibió este mediodía a los periodistas, en la Presidencia, les manifestó que esta tarde pensaba visitar al señor Villanueva, para informarse nuevamente acerca de su estado.

La cosa no tiene nada de particular, agregó, porque estas visitas al enfermo las hago con bastante frecuencia.

Noticias de Melilla

La proclamación de Abd-el-Krim, sultán de Beniurriague

Las noticias en los zocos.—Gran impresión.—Cuántos regalos.—Favoritas hermosas.—Gestiones diplomáticas del nuevo sultán.

Melilla.—Noticias traídas a la plaza por los riflenos del campo, dicen, que el martes se cumplió diecisiete días de la proclamación de Abd-el-Krim de sultán de todo el territorio de Beniurriague.

Posteriormente, los leales del cabecilla, han ido extendiendo por todos los zocos del territorio la noticia de la proclamación, para conquistar adeptos al nuevo sultán.

Agregan las noticias llegadas, que entre los indígenas el acto de audacia realizado por el enemigo de España ha sido de impresión inmensa.

Apenas conocida la proclamación los más ricos moros del territorio de Beniurriague se han apresurado a hacer acto de adhesión ante Abd-el-Krim, ofreciéndole cuantiosos regalos, incluso hermosas favoritas.

Abd-el-Krim, que procede ya como verdadero sultán, ha manifestado que espera con verdadero interés el regreso de su hermano, al cual ha confiado una misión diplomática muy importante.

La agresión contra Alhucemas

No partió de las huestes de Abd-el-Krim.—Era un complot de unos bandoleros para robar a Krim la cantidad cobrada por el rescate.

Confidencias que se tienen por fidedignas, llegadas del campo de Alhucemas, afirman que la última agresión contra la plaza de Alhucemas, realizada en la noche del 5, hasta la madrugada del 6, no fué realizada por las huestes de Abd-el-Krim, sino por una partida de bandoleros, que no pertenecen al territorio en el cual ejerce soberanía el cabecilla rebelde.

Añaden las confidencias que los bandoleros abrieron desde la playa fuego contra la plaza, en la esperanza de que ésta, al contestar repeliendo la agresión, enfilara sus cañones contra la casa en que vive Abd-el-Krim, para que el jefe rebelde, al verse seriamente comprometido, huyese, abandonándola.

Este momento pensaban aprovecharlo los bandoleros para robar a Abd-el-Krim la suma recibida de España como importe del rescate de los cautivos, que, según se dice, tiene oculta en un barranco próximo a su casa.

Como la plaza no contestó a la agresión, el plan de los bandoleros fracasó, y éstos tuvieron que caer en manos de los partidarios del cabecilla rebelde, que salieron en su persecución.

Manifestaciones de Amar Hamido

Si se le hubiese apudado, España hubiese derrotado a Abd-el-Krim y rescatado a los prisioneros sin dar dinero

El jefe rebelde del territorio de Marfita, Amar-Hamido, conocido por su enemiga irremediable contra Abd-el-Krim, al que ha vencido sangrientamente en varios encuentros que las fuerzas de ambos han tenido, ha hecho interesantes manifestaciones, después de conocidas las condiciones en que se ha efectuado el rescate de los prisioneros españoles.

—Si España hubiese querido—parece que ha dicho—podría haber obtenido una victoria completa sobre Abd-el-Krim, impositándole para en adelante y obteniendo a los prisioneros sin necesidad de haberle entregado ni un sólo céntimo.

Bastaba para ello que me hubiese ayudado y yo me hubiese comprometido ante España a entregarle al jefe rebelde y a los jefes que le acompañan.

Bombardeo de concentraciones rebeldes

Una escuadrilla de aviación bombardeó ayer varios núcleos rebeldes que se observaron en la pista de Annual.

Dichos núcleos fueron dispersados después de haberseles causado bajas vistas.

Para ver a su padre

Ha llegado procedente de la Península el capitán don Francisco Aranjó, hijo del coronel ex cautivo, que viene a ver a su padre.

Excursión suspendida

A causa del temporal reinante ha sido necesario suspender la anunciada excursión del comandante general de la plaza a las nuevas posiciones del monte Gurugú.

Se efectuará cuando el temporal amaine.

Ex cautivos en situación crítica

Se encuentra en situación muy crítica la niña de catorce años, ex cautiva, Paquita Lozano, la cual,

Grandes Talleres

REPARACIONES DE NEUMATICOS

Se reparan y construyen toda clase de Artículos de Goma. ESPECIALIDAD en cubiertas de autos de cuerdas

Vulcanizaciones en cámaras Colocación de manguitos SE GARANTIZAN TODAS LAS REPARACIONES

UNICO CONFECCIONADOR EN ANDALUCIA DE Cinturones - Tirantes - Ligas Petacas y Calzado de Goma Entrega inmediata Precios de toda competencia

Casa Panduro : Almirantazgo, 9

Teléfono 13-53.-SEVILLA

combatir la plaga de la langosta, que se ha presentado con caracteres alarmantes en las provincias de Lérida y Tarragona.

Por último, el Consejo de la Mancomunidad estudió una real orden del ministro de Fomento relativa a los servicios de higiene pecuaria.

Robo en el garage de la Capitania general

Hace días fué descubierto un robo en el garage de la Capitania general. Los ladrones se llevaron cuantos objetos encontraron a mano.

Esta mañana la Policía encontró en un establecimiento muchos de los objetos sustraídos.

Los agentes de Policía procedieron a la detención del dueño de la tienda, que primeramente declaró que los mencionados objetos los había comprado a unos desconocidos.

Interrogado nuevamente, negó toda participación en el hecho, pero como incurriera en varias contradicciones, fué trasladado a la cárcel, quedando a disposición de la autoridad judicial.

La Policía tiene una pista, por la cual se cree que puedan ser detenidos los autores del robo.

Sobre el proyecto de reorganización del Estado Mayor Central

Madrid 8 (6 t).—El proyecto reorganizando el Estado Mayor Central parece que ha tropezado, para su aplicación, con algunas dificultades.

El ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, y el jefe del Estado Mayor, general Aizpuru, habían llegado ya a un completo y definitivo acuerdo, incluso en la parte referente a la disconformidad que pudiera existir entre el jefe del Estado Mayor Central y el ministro, pero el Consejo de ministros no ha aprobado el mencionado proyecto, fundándose para ello en que cuando el ministro de la Guerra ministro del Gobierno, no debe haber ningún organismo superior al Consejo para resolver los conflictos entre un ministro cualquiera y otra entidad.

Otros sostienen que no deben entregarse los asuntos técnicos al elemento político del Gobierno.

Se cree que en el próximo Consejo de ministros se resolverá este importante asunto, a cuyo efecto se busca una fórmula intermedia, al objeto de que no puedan surgir nuevas complicaciones.

Concurso de aeroplanos

Madrid 8 (3 t).—Hoy ha comenzado a verificarse en el Aeródromo de Cuatro Vientos, el concurso abierto por la Aviación Militar Española para la adquisición de aparatos destinados a sus servicios.

Al concurso han venido las más importantes marcas.

Con fuerte viento, empezaron los vuelos de prueba, esta mañana a las ocho, presenciándolos el personal técnico de Aviación.

Suspensión de las pruebas

A causa del fuerte viento reinante durante toda la mañana, a poco de comenzar fueron suspendidas las pruebas que se estaban efectuando en el Aeródromo de Cuatro Vientos.

DE BARCELONA

Acuerdos de la Mancomunidad

Barcelona 8 (6 t).—El presidente de la Mancomunidad ha dado a conocer a los periodistas los acuerdos adoptados por el Consejo de dicha entidad en la reunión celebrada hoy.

Entre dichos acuerdos figura el relativo a dirigirse de oficio al ministro de Justicia, haciéndole algunas consideraciones sobre la ley del Notariado, en defensa del derecho catalán.

También se adoptó el acuerdo de emprender una activa campaña para

BOLSA

Madrid 8 (3 t.) Francos. 39 60 Libras. 29 98 Dolares. C,33

Del extranjero

El príncipe Carlos de Rumania visita el Pontífice

Roma.—El Pontífice recibió en audiencia al príncipe Carlos de Rumania.

A causa del huto reciente por la muerte del Rey Constantino, la audiencia no revistió solemnidad.

El príncipe vestía uniforme azul de general de Cazadores de montaña.

Escoltado por los guardias suizos subió al alojamiento pontificio, donde de dos piquetes con armas le rindieron honores.

En la sala Clementina se le unió el mayordomo, y en la sala de Tapices el maestro de cámara, que acompañó al príncipe en las salas precedentes del Trono, donde el Pontífice salió al encuentro del príncipe, dándole afectivamente la mano.

El príncipe bajó a saludar al cardenal Gasparri, con quien conversó hasta las once y veinte.

Muerte de un cardenal

Roma.—Ha fallecido el cardenal arzobispo de Nápoles, monseñor José Prisco, cuya muerte ha sido muy acerbada.

Para relojes de oro

Veja a BARRIO, SAGASTA 22 y 24

RESTOS Finales

de piezas CABOS

Viernes y Sábado De nueve a una

Ciudad de Londres

Edición de la mañana
Exposición Ibero-Americana

Nota oficiosa

En las sesiones últimamente celebradas por el Comité, se adoptaron los siguientes acuerdos:

La celebración del Salón Internacional de Arte Moderno y del Salón Automóvil; organización de los encuentros deportivos entre las Sociedades americanas y europeas.

Se encomienda al señor duque de Alba las gestiones de los temas enunciados.

En orden a la extensión de la parte comercial e industrial de la Exposición, se acuerda lo siguiente: Productos que pueden exportarse, Productos regionales y particularmente los artísticos sevillanos.

El Comité aprueba la operación con el Banco Hipotecario para contratar un empréstito, a fin de terminar las obras del Gran Hotel Alfonso XIII.

El Comité aprueba una nota de gastos importante la suma de 867,75 pesetas.

El señor Molini refiere en un detallado discurso al Comité, el resultado del viaje de la Comisión a Barcelona.

El Comité aprueba la operación con el Banco Hipotecario para contratar un empréstito, a fin de terminar las obras del Gran Hotel Alfonso XIII.

El Comité aprueba asimismo anticipar 40.000 pesetas como auxilio para la próxima Exposición de ganado y cuya cantidad deberá ser reintegrada por la Asociación de ganaderos del reino.

Igualmente el Comité autoriza a la Comisión regía para que lleve a cabo las obras complementarias de la dehesa de Tablada, donde se ha instalado el campo de golf, tenis, jardines, etc., así como también para reglamentar la Confederación de las Sociedades de carreras de caballos, tenis, golf, croquet, concursos hípico, hockey, polos y demás.

El Comité acuerda designar al presidente de la Comisión de proyectos, Excmo. Sr. D. Luis Molini, para el cargo de director de la técnica de la Exposición, e inspector general delegado del señor comisario regio, para todos los servicios del Comité.

Se nombra una Comisión general de Hacienda.

A propuesta del señor conde de Colomby se acuerda que la representación del Comité de Arte Antiguo se ponga en comunicación con el profesor de la Universidad señor Murillo Herrera, a fin de establecer una estrecha unión entre ambas entidades, para realizar mancomunadamente los trabajos de cultura y de arte que se están verificando en la Facultad de Filosofía y Letras de aquel Centro docente. Quedó autorizado el

El Comité aprueba una nota de gastos causados con motivo de la publicidad de los concursos citados más arriba y otros de menor cuantía.

El Comité se dió por enterado de hallarse sobre la mesa para estudio de los señores vocales un estado mensual de las obras últimamente ejecutadas.

Se da cuenta de un proyecto de exhibición de productos andaluces proyectada para la primavera próxima, cuyo proyecto es autor el señor Carayaca. Quedó aprobado.

Por último, el señor conde de Colomby da cuenta de las comunicaciones que ha recibido de los comisarios de la Exposición de Barcelona, señor Cambó y Pich, relacionadas con la celebración de la Exposición del Mueble y Decoración y concurrencia de los industriales sevillanos que habrán de asistir a dicho Certamen.

El público se va enterando
La competencia trae consigo la economía

De la discusión sale la luz y... el calzado barato

De la intensa competencia que existe entre fabricantes y vendedores de calzado, sólo hay un beneficiado directo: el público. De ello tenemos que congratularnos.

Como propaganda, primero, y por interés de todos, después, hacemos los artículos en imágenes establecimientos.

De esta guerra zapateril, que yo no he buscado, y que me lanzan a ella, el único beneficiado es el público. ¡Gracias a Dios que una vez el que todo lo paga se va a beneficiar!

El calzado de goma
Ya hay un técnico

Se ha dicho al público que en el Bazar Joyería no entendía nadie de calzado, y por eso vendían tan barato. Esto, que lo entiendo yo como un elogio, se ha subsanado ya, con más garantías para el público y con más ventajas.

Se ha encargado de la sección de calzado el señor García, concienzudísimo en el comercio sevillano de calzado, por haber prestado sus servicios en importantes casas de este ramo. ¡Ya somos zapateros!

El encargado de la sección de calzado del Bazar Joyería se entenderá de hoy en adelante con el público.

Las suelas Neolín
El dueño va a descansar en el despacho hasta que llegue el nuevo calzado con suela Neolín, la suela cómoda, que se venderá en Sevilla en la calle Harinas, y que si al público no agradara, mandará al público.

Neolín es un material macizo, flexible, impermeable, aunque penetrable por el aire. No es caucho, no resbala, no se forman en él grietas ni se separa en las costuras. No calienta los pies.

Las suelas Neolín son cómodas, son impermeables, no rayan el piso, son flexibles, no se quebran, conservan su forma, son ligeras. Sólo se fabrican suelas y medias suelas, que luego se adaptan al cuero. Es el calzado que hoy se usa en Norte América, pues el Neolín lo fabrica la casa Good-Year, la misma de los neumáticos.

Y otro día enteraremos al público de los planes que tiene el Bazar Joyería, la zapatería más popular de Sevilla, la que más modelos presenta, la que más vende, pese a quien pese, y grite quien grite.

La novedad de este año
Ya estamos recibiendo la novedad que ofreciéremos esta Semana Santa a las señoras. Se trata de un zapato a todo lujo en antlope y charol, con brocado por Ciudadela, el mejor calzado que hoy se vende en el mercado.

Este calzado de gran lujo, la última moda, que ya venden en Madrid y Barcelona a 45 pesetas el par, lo venderá el Bazar de calle Harinas a 30 pesetas.

Una carta del general Navarro

Nuestro colaborador, el maestro nacional de Coronil, señor Benítez de Castro, felicitó por escrito, y oficialmente, al general Navarro, por su liberación, contestando el ilustre militar con la siguiente carta:

Sr. D. Miguel Benítez de Castro, Coronil.

Muy distinguido señor mío: Quiso sumamente agradecer a su cariñosa felicitación. No merezco frases tan laudatorias como las que me dedica, las cuales veo inspiradas en un elevado patriotismo.

Los sufrimientos y las penas más grandes se hacen muy llevaderas cuando se pone el corazón en Dios y el pensamiento en la patria; y si procura usted imitar esas ideas a sus alumnos, tenga la seguridad que éstos cumplirán siempre como buenos, y a usted le cabrá la satisfacción de haber puesto los primeros cimientos en la formación de excelentes ciudadanos.

Con este motivo le envía el testimonio de su afecto y estrecha su mano, Felipe Navarro.

Botas de Oscaría
para caballeros, cosidas, superiores, a 14 y 16 pesetas
ALFALFA 10 esquina Candilejo

CARTA ABIERTA

Sevilla 7 de Febrero de 1923. Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Agradeceré a usted mucho haga insertar las adjuntas líneas, que van encaminadas a desfogarme de culpas que no son mías.

De usted atento s. s. q. s. m. b., Luis Rodríguez Roguero.

Sr. D. M. C. Adams. Muy señor mío: En su carta abierta publicada en EL LIBERAL de ayer me alude, torpe y equivocadamente, y me llena de impropiedades, que no merezco, y aunque a estas cosas debe darse la menor publicidad posible, no tengo otro remedio y me decido a contestarle, poniendo a salvo mi nobleza en el asunto motivo de mi carta.

Yo podría usar de los mismos términos y decirle otra serie de molestias; pero no lo hago porque, a pesar de todo, veo que usted ha escrito en el tono y proporciones de su disgusto.

Es cierto que en reuniones a que yo asisto se ha hablado de que los vinos Liendo tienen un sabor distinto a los demás vinos; como es igualmente cierto que no he sido, y que, en cambio, he salido a su defensa, poniendo como ejemplo aquel idiota del cuento que pretendía ser un gran conocedor de monedas, y que habiendo un día cobrado una cuenta de veinte duros, en los que, de propósito, le habían colocado diecinueve falsos, desechó el que notaba extraño en tal cantidad, habiendo, por tanto, rechazado el único bueno de los veinte.

Como ya lo sabe el amigo Adams: Ni usaré el bigote tan raro; ni me pongo el lazo para adelante; ni ignoro que Triana es Sevilla, y que la cabeza, además del uso del sombrero, la tengo para comprender que no debo echar cuenta de las frases que me ha dirigido. Y... ni una palabra más. Yo soy así.

De usted atento s. s. q. s. m. b., Luis Rodríguez Roguero.

RELOJES DE PARED
Gran exposición en la relojería El Cronómetro, Sierpes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

La Casa sin Balcones

Candados a 30 céntimos; bombillas eléctricas a una peseta; grandes rebajas en ollas y cacerolas de aluminio; gemelos prismáticos de todas clases; escopetas y pistolas Star, Browning y Bayar; cartuchería para las mismas; máquinas de fotografía de todas marcas; placas y películas; herramientas en liquidación; cortaplumas desde 40 céntimos; máquinas de escribir.

Liquidación de calzado DE FUTBOL
Acto de desagravio

El próximo sábado, a las nueve de la noche, y en lugar que oportunamente se indicará, se celebrará un banquete de desagravio al jugador Salvador Llinás por su detención del domingo pasado, y al mismo tiempo como homenaje al equipo del Real Betis Balompié por su magnífica actuación.

Las personas que deseen asistir pueden proveerse del carnet correspondiente en el local de esta Sociedad, Rivero, 12, hasta las doce de la noche del viernes 9, en beneficio de su buena organización.—La Directiva.

Jamones de Jabugo, chorizo lomo y embuchados, jamones en dulce y chorizos de la Rioja.

EL ISTMO
Córdoba 4 y 6.-Proveedora la Real Casa

¿A que no

hay quien venda más barato que el comercio de tejidos, confecciones y sastretería El Pabellón Universal?

Vean precios: Trajes lana, para caballeros, desde 40 pesetas. Camisias caballero, desde 3,50. Medias para señoras, desde 0,50. Pañuelos semi hilo, desde 0,25. Corsés niña y señora, desde 2,50. Cortes traje lana, caballero, desde 6.

Laraña, 1, junto a la Universidad.

Tarifa de publicidad de EL LIBERAL

Precio para noticias informativas sin carácter comercial Noticias escuetas sobre bodas o esponsales. 0'20 cada palabra Idem sobre viajes o de carácter general. 0'25 » » Idem que signifiquen reclamos más o menos embozados. 0'30 » » Idem sobre defunciones, transportes, entierros o funerales. 0'20 » »

Estas mismas noticias en forma más extensa o sea en suelto, minimum 20 pesetas. El suelto no excederá de veinticinco líneas; de exceder, precio convencional.

Informaciones detalladas de bodas, bautizos o de otro carácter, precios convencionales.

Teatro del Duque

Viernes 9 de Febrero de 1923, ESTRENO

La zarzuela simbólico-dramática de actualidad, en un acto y cuatro cuadros, en prosa y verso, original de A. Rodríguez de León, música de los maestros Emilio de Torres y Remigio Forqueti.

Responsabilidades

TEATRO

En vísperas de estreno "Responsabilidades"

El querido compañero y culto y notable literato Antonio Rodríguez de León, estrena nuevamente en el popular coliseo del Duque.

Esta su nueva producción teatral la ha titulado «Responsabilidades». Es una zarzuela dramática, en un acto, dividido en cuatro cuadros, con ilustraciones musicales de los maestros Emilio Torres y «Remigio Forqueti».

—¿Cuándo se estrena? —Mañana, sin falta; a menos que se reproduzca el colapso de esta madrugada y lo impida.

Según noticias facilitadas por nuestros «confidentes» con relación a «Responsabilidades», sabemos que en la zarzuela del ilustrado redactor de «El Sol» que mañana será sometida a la sanción del público, se aborda francamente un tema de palpitante actualidad, y en este aspecto es una obra netamente simbólica.

Para evitar que haya celillos, nos hemos entrevistado con el querido compañero y aplaudido autor de «Alteración de clases» y «Cura radical», aborándole para que nos anticipara algo, cuatro palabras, acerca de «Responsabilidades».

—Mira, Jacinto—yo le llamo Jacinto, y él a mí Manolo—, dínos algo de tu estreno de mañana, en calidad de anticipo reintegrable.

—Pues nada, Manolo, «Responsabilidades» es una obra simbólica. Todos sus personajes son representativos, y el simbolismo de ella es altamente moralizador, de un gran espíritu de justicia y novelada en un tema pasional.

—¿La acción dónde se desarrolla? —Transcurre en un cortijo andaluz, y sus personajes hablan y se expresan en el tono que les corresponde.

—¿Te has aprovechado de las actuales circunstancias para...? —Nada de eso. No he pretendido —prosiguió diciéndonos Antonio Rodríguez de León con toda sinceridad— ampararme en el momento presente ni en los sentimientos populares para hacer una obra de fácil oportunidad, ni mucho menos de escándalo.

—De eso de escándalo no se sabe nada, Jacinto. Puedes tener tal éxito que revista los caracteres de escándalo.

—Mis aspiraciones no son otras que las de que «Responsabilidades» satisfaga al público.

—Eso como descartado. ¿Hay más? —Nada, Manolo. Consideraba prudente hacer estas observaciones antes del estreno, para que nadie pueda llamarse a engaño y no pretenda ver más que aquello que expongo.

—Pues que, el éxito sea completo y definitivo, con otorgamiento de correa.

—Gracias, Manolo.

Dados los justificados títulos del joven y aplaudido autor Antonio Rodríguez de León, y sus relevantes méritos literarios, es de esperar que con «Responsabilidades», que, dicho sea de paso, ha despertado extraordinaria expectación, triunfe nuevamente en la escena.

Me congratularía muy mucho de ello.

A. Reyes.

Pida usted las paletas de la Colonia de Periodistas a los repartidores de EL LIBERAL

La nueva casa de Correos Gestiones del administrador de Sevilla

En el día de ayer visitó al señor conde de Halcón el administrador de esta Central de Correos, don Francisco García Díez, acompañado por el jefe del personal y varios funcionarios del Cuerpo, con objeto de expresar su gratitud por las acertadísimas gestiones realizadas en Madrid por el alcalde, encaminadas a dotar a Sevilla de un edificio de Correos en condiciones y de que no continúe tan importante servicio en el ignominioso local en que ahora se encuentra.

El señor García Díez hizo notar al conde de Halcón que era imprescindible separar ambos servicios de Correos y Telégrafos, llevando el primero a otro edificio apto para ello, a cuyo fin se preocupaba de buscar un local en el centro de la ciudad, puesto que el proyecto de adquirir un solar y edificarlo era labor muy larga y costosa.

Los funcionarios de Correos sabían muy satisfechos de la entrevista con el alcalde, el cual se ofreció para contribuir al mayor éxito de empresa tan beneficiosa para la vida de Sevilla.

Verdaderamente la Casa de Correos, por su exigua capacidad y por su estado semirruinoso, no debe continuar encerrando los dos servicios de comunicaciones, por lo que entendemos que la iniciativa del celoso y digno administrador de esta Central debe ser apoyada hasta conseguir el feliz resultado que aspiramos todos los sevillanos.

RAMIRO Relojería Sagasta 22 24



¿Es V. elegante y vive en Sevilla? Pues no deje de comprar las BONITAS MASCOTAS que vende a 9, 12, 13, 14, 15 18 y 20 ptas. J. Maquedano, Sierpes, 44 (ESQUINA A RIOJA)

Bailes de Máscaras

No asistan a ellos sin antes visitar el inmenso surtido de artísticos bolsos que presenta la Pastelería

El Buen Gusto

Noticias

De Interés para los comerciantes e industriales

Por la presidencia de la Unión Comercial se dirigió al ministro de Hacienda un telegrama solicitando que a los efectos de las declaraciones...

Y con fecha 6 del corriente publica la «Gaceta» una real orden la que es consecuencia de lo interesado por las entidades que, como la Unión Comercial...

Por interesarle a usted, le recordamos la gran rebaja en todos los artículos de tejidos de los almacenes de Benítez Hermanos...

Para artículos de viaje, Idígoras, Pemas y de reparar CERRO cirujanos vascos. Farmis. Drogs.

Para torrear en Nimes el 20 del próximo Mayo ha sido contratado el valiente matador de toros sevillano Manuel García (Maera).

CAPITONES Y MUDANZAS: F. SOTO SAN ELOY, 16 Teléfono 557

Impermeables, ados en uno, última creación para sport. Casa Potente, Terción, 37.

CHALES FELPA. MEDIAS SEDA E HILO. BAZAR-JOYERIA. Harius.

Exposición Ibero-Americana Durante la segunda quincena del pasado mes de Enero concurren a las bibliotecas públicas de Cervantes y Becquer...

Única casa en Sevilla vistiendo bien. Lubrá, O'Donnell, 30 y 32.

Gabinete de electrología, rayos X y radioterapia del Dr. Luis Salvador-Albareda, 48. Consultas, de 11 a 1, y de 4 a 6.

Relojitos pulsera, para señoras. Indisimos modelos en el Eazar de la Campana.

Se encuentra en Sevilla, procedente de Madrid, nuestro estimado amigo don Enrique Cubero, quien pasará unos días entre nosotros.

Doctor ZEKOWSKI Enfermedades de los ojos Reconocimiento de la vista Prescripción de lentes

SE DESEA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón, Doña María Coyote, 11.

Dr. Gálvez. Vías urinarias. Conde Barajas, 32. Consulta, 2 a 4. Tel. 1287

Anoche marchó en el expreso a Madrid don Juan M. Criado.

Santander, dentista. Ríos, 2

Los doctores Mackay y Macdonald tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes en Marqués de Paradis, 41.

Aviso importante. Se pone en conocimiento del público que se realizan todas las existencias a mitad de su valor en el Bazar de Compra Venta LARAÑA, 12

COGNAC BLAZQUEZ

ANTIOVARY

(ESPECIALIDAD)

Joyería DALMÁS CAMPANA, 7

Suntuoso surtido en joyas de primera calidad. Concesionario exclusivo para Sevilla de los relojes de fama mundial VACHERON & CONSTANTIN. El mejor reloj del mundo. Garantía 25 años

ATENEO

Vino de honor a D. Rafael Calvo y D. Alejandro Mackinlay

Ayer tarde fueron agasajados en el Ateneo con un vino de honor el insigne actor dramático don Rafael Calvo, y nuestro estimado amigo el inspirado autor don Alejandro Mackinlay...

El acto, al que concurrieron numerosos ateneístas y amigos de los agasajados, resultó muy animado, haciéndose un verdadero derroche de vino, de pastas y de buen humor. El presidente del Ateneo, el secretario y el presidente de la sección de Literatura...

Entre los que asistieron recordamos a los señores Molini Avila, Ríos Sacramento, Gámez Santos, Bravo, Pino, Orejuela, Laña, Zaragoza, Gómez Gil, Sánchez Cid, Jáquez (don J. A.), García (don E.), Sequeiros (don A.), Delgado Altobalguire, Escobar (don A.), Orta (don J.), Aponte (don M.), Monsalves, Collantes (don A.), Grosso, Matarredona, Martí Jara, Vázquez (don J. M.), Zaragüeta, Gil Gayangos (don F.), Xirau, Valdés, García Bravo, Fawer, Rousseau, Arbiu, Bernizabal, Aguilar (don J. M.), Camero y Luca de Tena.

El próximo sábado, a las seis de la tarde, se celebrará el vino de honor a don Manuel González Santos, que ha obtenido por oposición una cátedra en la Escuela de Artes y Oficios.

Sección de Bellas Artes

La Junta directiva de esta sección se reunió para calificar los concursos abiertos por ésta del cartel anunciador de la Exposición de Bellas Artes, y de la portada del catálogo de la misma...

Graduación científica de la vista gratis

Gran Bazar Médico-Optico GUILLERMO GREEN 8, Velázquez, 8 Frente al Océano Nacional

FIJARSE bien en el nombre "GREEN"

Quejas del público

Recibimos esta queja: «El autocamión que hace el servicio al Matadero, en vez de moderar su marcha y pasar al mínimo de velocidad, para evitar desgracias, por calles tan llenas siempre de niños como San Bernardo y Campamento, lo hace con una velocidad extraordinaria, a pesar de haber dado el señor alcalde la orden contraria y de haberse ocupado de ello en el Cabildo del día 29 el concejal señor Jiménez Fernández. Pero, no obstante, el conductor y cobrador hacen lo que les parece, y no conocen más autoridad que la suya.»

Así es que le suplicamos al señor alcalde de las órdenes oportunas para que esos empleados las respeten y cumplan.

LOS VEINTE MIL REALES

Pida usted del millar catorce mil a Galerín. Lo lleva todo y da participaciones a PESETA.

A los comerciantes e industriales individuales

En su número del día 7 de los corrientes, la «Gaceta» de Madrid inserta una real orden que amplía hasta el próximo día 20 el plazo concedido a los comerciantes e industriales individuales para la presentación en la Administración de Contribuciones de las declaraciones previstas en la disposición del 5 de Enero, que publicó la «Gaceta» del 11 de dicho mes.

La real orden referida contiene otros extremos de interés para dichos contribuyentes.

Laboratorios "Alicx" GRANADA

Director: Dr. Alvarez cienfuegos Vacuna antivariólica, de eficacia reconocida en la última epidemia padecida en Sevilla. Vacuna antífalta, A y B. Antiparásitica. Vacuna antemélica. Delegado en Sevilla, don C. L. Ramos, Orfila, 12, segundo. Muestras y literatura a los señores médicos que lo pidan.

TEATRO

San Fernando

«Las mocedades del Cid».—Despedida de la compañía de Ricardo Calvo.

Anoche puso término a sus tareas artísticas en este teatro la compañía de Ricardo Calvo, representando «Las mocedades del Cid», refundición hecha por don Juan y don Miguel de Castro, de la comedia de don Guillén.

Tal como la obra queda actualmente, las relevantes figuras de Jimena y Mio Cid tienen poderosa fuerza teatral para cautivar al espectador en los cuatro actos, de entre los cuales destaca el último, por su acertadísima composición escénica y aun por su mismo interés y su emoción. Esta emoción del espectador de nuestras grandezas... ¡tan lejos!

Decorado, trajes, todo cuanto puede contribuir al mejor efecto de una representación, fué cuidado por la dirección con el acostumbrado esmero. El selecto concurso aplaudió repetidamente al final de los actos e hizo salir a escena muchas veces a los intérpretes.

Ricardo Calvo y Carmen Seco, héroes de la jornada, realizaron labor tan admirable, que en más de una ocasión fué espontáneamente sublevada por el público con palabras de entusiasmo. Josefina Roca, Rafael Calvo y Fernando Poderón dieron nuevas pruebas de sus méritos, contribuyendo a la excelencia del conjunto.

La despedida que se hizo al eminente Ricardo Calvo, así como a la excelente primera actriz Carmen Seco y a toda la compañía, fué cariñosísima. Las ovaciones se sucedían y la cortina hubo de ser levantada una vez, otra, y otra... en un verdadero homenaje.

Este se acentuó aún más para Ricardo Calvo, que luego recitó, con maestría insuperable, una de las orientales de Zorrilla y varias poesías—entre ellas la «Sonatina» de Rubén—, y otra, delicadísima, de Antonio Machado.

Bien pudo conocer anoche Ricardo Calvo, por el ardor con que se le ovacionaba, la admiración por su arte que deja en Sevilla al marchar.

Cervantes

«Anita la Ruseña»

La reposición de esta aplaudida obra de los Quintero llevó anoche a Cervantes un Peno más—cuantos van ya en la temporada?—, dispuesto el público a reír con las creaciones del gran Casimiro, de Galleguito, el tenor cómico de más justo renombre, y de la bellísima Rosalva Leoria, que con su gracia y su desoventura ha ganado en absoluto la admiración general.

La temporada sigue, pues, en auge, con gran contento de artistas, Empresa y público, tres elementos muy difíciles de acordar.

Las cosas que pasan

Los peleones.

Antonio Quesada Gilena, que se peleó en la Alameda de Hércules con Casimiro Anglada Nieto, pasó al taller de composituras a curarse una herida en la cabeza. Después pasaron a la Jefatura.

El hombre del saco.

A las seis de la mañana, cuando el viento sonaba con más fuerza y caían rayos y centellas, un sujeto corrió por calle Almirante Apodaca con un saco al hombro. Le llamó la atención un sereno, y el hombre dejó el saco y se unió al viento, adelantándolo en velocidad. Debe estar ya en Bilbao.

El sereno recogió el saco, que contenía toda la ropa que encontró el del saco en una azotea. Hay prendas de señora, de caballero y de niño.

Todo está en el Juzgado de la Encarnación.

Pequeño incendio.

En la Avenida de Miraflores se declaró un incendio en una accesorina donde hay instalado un taller de carpintería. Las llamas destruyeron varios muebles en construcción y herramientas de trabajo.

No se dió aviso a los bomberos porque como no hay agua y el fuego no hace caso de las voces que dan, ipara qué enterar a más gente!

El trío.

En la calle Santa María de Gracia se situó el ciudadano Francisco Millán Serrano atajando la calle con una tajada muy decentita. El sereno lo enderezó un poco, y a paso lento, marchó al Hotel.

Antonio Martínez y otra vez Martínez, betunero de oficio, litroneó ayer de lo lindo y promovió en la Campana un escándalo de los de casillazo. ¡Y lo ganó!

Luis Lara Serrano se presentó en calle Gerona en condiciones de rememorar otro sitio como el de la calle. —¿Dónde está el sereno? ¿Dónde? ¿Dónde? —¿Para qué quieres al sereno?— le replicó éste.

PRIMER ANIVERSARIO

D. E. T. P. A.

LA SEÑORA

D.ª María del Carmen Pérez de Vargas y Ternerero

D. Manuel Ríos Sarmiento

Que falleció en Sevilla el día 11 de Febrero de 1922, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

La misa solemne de «Réquiem» con responso que se cantará a las once de la mañana el día 10 del corriente, en la parroquia de San Isidoro, así como todas las libras de intención que en dicho día y en el siguiente se celebren en la referida parroquia y en las de San Nicolás, San Pablo, Sagrario, Salvador y San Pedro, de Sevilla, S. Sebastián, de Marchena, y Nuestra Señora de la Asunción, de Cantillana, serán aplicadas por su eterno descanso.

Su viudo, hijos, madre y demás familia, ruegan a sus amistades un acto de piedad ó caridad aplicado en sufragio de su alma, por lo que les vivirán agradecidos.

Un suicidio

Próximamente a las doce de la noche anterior puso fin a su vida un individuo llamado Francisco Sánchez García, de treinta y ocho años de edad, de estado casado y con domicilio en el Pasaje de Esquivel número 9.

Para llevar a cabo su fatal resolución, el citado individuo, cuando se encontraba en la puerta de su casa, hizo uso de un arma de fuego, disparándole un tiro en la sien derecha.

La vecina Carmen Andrade, que encontraba próxima al suicidio, cuando socorrió, acudiendo los tenebrosos Antonio Ferrández Muñoz y Rafael García, los cuales, en unión de los guardias del Municipio números 245 y 82, metieron al Sánchez García en un coche, trasladándolo a Hospital Central en gravísimo estado.

Poco después de recibir asistencia facultativa en el hospital, el citado individuo falleció el suicida, cuando cuenta del suceso al Juzgado de guardia.

LAS RONDALLAS

Sociedad Filarmónica

Como anticipo de Carnaval, anoche tuvimos el gusto de recibir en nuestra casa la agradable visita de la Rondalla de la Sociedad Filarmónica Sevillana, que tiene su domicilio en la calle Palacios Malaver, 29.

Compónese esta agrupación musical de buen número de jóvenes, entre ellos dos lindas señoritas, y pulsan guitarras, bandurrias y laúdes.

Durante el tiempo que permanecieron en nuestra casa ejecutaron diversas composiciones, dando evidentes pruebas de un excelente conjunto y de una experta dirección.

Que durante los próximos carnavales se diviertan como se merecen, y muy agradecidos a su atención para con nosotros.

La Rondalla Filarmónica

Anoche fuimos amablemente obsequiados con un concierto por esta notable agrupación artística, de la que forman parte numerosos jóvenes amantes de la música, que han hecho un conjunto de lo más sobresaliente en esta clase.

Dirige la rondalla nuestro estimado amigo don Franco Huesca Calabuña, y según nos participa dicho señor, han solicitado su concurso para estos Carnavales, numerosos casinos y entidades de nuestra capital, entre otros el Ateneo, Círculo de Labradores y Hotel de Inglaterra.

Entre las numerosas composiciones con que nos obsequiaron, sobresalieron por su delicadeza y admirable conjunto la fantasía de «La canción del olvido», «Momento musical», de Schubert, y «Camino de rosas», en las cuales demostraron un verdadero amor al arte por la pasión y cariño con que fueron interpretadas, dentro de la mayor justeza, demostrativa de la labor verdaderamente notable de la dirección de este artístico conjunto.

Felicitemos a los jóvenes que componen la Rondalla Filarmónica Sevillana y le agradecemos el rato agradable que nos proporcionaron.

Carbón Coke, de esta Fábrica de Gas

Precios en almacén: Quintal de 46 kilos, ptas. 5. Tonelada de 1.000 kilos, ptas. 108 70.—Para pedidos a domicilio, en casa del concesionario, Pablo Sebastián Casado, Delgado, 1, o en su almacén, Oriente, 16. Teléfonos 697 y 477 respectivamente

SELLOS DE CAUCHÚ

SE ENTREGAN EN EL DIA :PRECIOS ECONOMICOS: GIMENEZ Y VACAS CUNA, 16 FABRICA DE LIBROS BAYADOS, IMPRENTA Y RELIEVES

Por fin de Balance

Se liquidó todo a la mitad de su valor. Ejense en los precios a que están marcados los artículos en el escaparate y se convencerán. Imposible toda competencia. Pedro García Sierpes, 9

Vino de Hemoglobina Peptonizado DEL DR. PODERON

Medicamento reconstituyente, reparador de los glóbulos sanguíneos, empleado con éxito en las anemias, clorosis y demás enfermedades que obedecen al empobrecimiento orgánico. Laboratorio Arráns.—Sevilla.

POR TELEFONO

Los problemas actuales

El Sr. López Ferrer, Alto Comisario... Se muestra partidario del Protectorado civil en Marruecos...

Manifestaciones del señor López Ferrer

Madrid 9 (1 m.) — Los periodistas han intentado interrogar al señor López Ferrer...

Ha manifestado que las negociaciones para el rescate han sido un éxito...

Durante cuatro horas estuvo interrumpido el embarque de los prisioneros...

Creo el señor López Ferrer que el problema de Marruecos no es militar...

España ha creído que la zona es de conquista y no de protectorado...

No cabe hacer estragos, ni es lícito el pánico...

Las armas sólo deben hablar en último extremo...

Hablar de otra cosa que no sea del protectorado civil es monstruoso...

Dice que lleva en Marruecos muchos años, pero que no desea permanecer allí más tiempo...

Efectivamente viene enfermo, porque Tetán es una población muy húmeda...

En el coche-cama en que hizo el viaje copió un entusiasmo, y cuando llegó a Madrid se encontraba baldado...

Ignora si es el nombrado Alto Comisario. No lo desea, ni tampoco debe quererlo sus amigos...

El problema no está allí, sino en España. Aquí se juzga a Marruecos por los libros y no por la realidad...

Además ocurre una cosa especial, que Marruecos ha sido incorporado a la política nacional...

Interrogado si la zona en la que ejerce influencia el Raisuni está verdaderamente pacificada...

Fue obra del general Banguete y del intérprete señor Cerdera...

Otro rumor fantástico. Toda la tarde estuvo muy concurrido el Congreso...

Se desbordó la fantasía y se habló de una real o supuesta comida dada por el general Weyler...

Se añada que los comensales hablaban de sobremesa de cosas muy graves referentes a la actitud en que se ha colocado el elemento militar...

De las averiguaciones practicadas, resulta que no se ha comprobado ni aún siquiera que hubiera tal comida...

En su consecuencia, recogemos esta información sólo como curiosidad...

Optimismo oficial. En las esferas oficiales, al hablarse de la cuestión militar...

López Ferrer y Alba. — Lo que dice el ministro de Estado. Esta tarde han dado comienzo las conversaciones entre los señores Alba y López Ferrer...

Los comentarios que se habían hechos sobre el recibimiento frío dispensado al señor López Ferrer...

Ampliación del plazo. Smirna.—El gobernador turco ha informado al cónsul francés de la concesión de un nuevo plazo...

Nota de los Altos Comisarios aliados. Constantinopla.—Los altos comisarios y ministros aliados se han reunido...

Confidencia de Villanueva y Alhucemas

Como se había anunciado, esta tarde se celebró la conferencia entre el marqués de Alhucemas...

Se desconoce el resultado de esta entrevista, porque el Presidente ha guardado sobre ella absoluta reserva...

Don Melquíades visita al marqués de Alhucemas

A última hora de la tarde estuvo en la Presidencia don Melquíades Álvarez...

El vizconde de Eza rectifica

El vizconde de Eza ha enviado una rectificación al periódico «Informaciones»...

Rectifica el supuesto de que el general Navarro le expulsara de palabra...

Añade el vizconde que publicará en breve un libro que contendrá todos los documentos justificativos...

El general Navarro declarará en Madrid

Se ha dicho con referencia a fuente de buen origen, que el general Navarro no declarará en Melilla...

Se confirma el nombramiento de Alto Comisario a favor del Sr. López Ferrer

Se asegura que el marqués de Alhucemas, después de la conferencia celebrada con el señor Villanueva...

De la campaña. El parte oficial

Madrid 9 (2 m.)—En la zona oriental, sin novedad. La aviación bombardeó los poblados inmediatos a Tizi-Azoua...

Se agrava la cuestión de Oriente. Buque de guerra a Smirna

Malta.—El crucero inglés «Curaçao» ha recibido orden de zarpar inmediatamente con rumbo a Smirna...

Protesta del representante yanqui

Constantinopla.—El representante de los Estados Unidos en Smirna ha protestado ante el gobernador de Angora...

Optimismo oficial

En las esferas oficiales, al hablarse de la cuestión militar, se ha acentuado el optimismo...

López Ferrer y Alba. — Lo que dice el ministro de Estado

Esta tarde han dado comienzo las conversaciones entre los señores Alba y López Ferrer...

Ampliación del plazo

Smirna.—El gobernador turco ha informado al cónsul francés de la concesión de un nuevo plazo...

Nota de los Altos Comisarios aliados

Constantinopla.—Los altos comisarios y ministros aliados se han reunido...

de cuantos actos hostiles se cometan contra los aliados. Añaden que las escuadras aliadas tienen órdenes de repeler los ataques...

DE BARCELONA

Barcelona 8 (9 n.)—Se suspendió la reunión que iba a celebrarse en Capitanía general.

El general Primo de Rivera celebró una entrevista con el gobernador militar y con los jefes de Cuerno de la guarnición.

Se ha celebrado en Tárrega (Lérida) un homenaje a la lengua catalana.

El Orfeón local dió un concierto y después hubo un mitin, en el que hicieron uso de la palabra diversos oradores.

Ha marchado a Zaragoza la unidad del regimiento de pontoneros regresada recientemente de Africa.

El fiscal ha dicho que conferencia en Madrid con sus jefes. Se ha levantado la incomunicación al cajero del Banco cerrado.

El equipo Europa ganó por tres tantos contra dos, que hizo el V. S. C. de Budapest.

DESDE CADIZ

Cádiz.—Se ha desencadenado fuerte temporal Sur. El mar presenta imponente aspecto...

La Comandancia de Marina ha prohibido la navegación de las embarcaciones sin cubierta.

Se ha suspendido la salida del vapor correo de Tánger «Fernández Silvestre»...

Los árboles de extramuros han sufrido grandes destrozos.

Llegada de turistas

Cádiz.—El próximo sábado llegará procedente de Nueva York y Funchal el transatlántico inglés «Seihaya»...

Ciento cincuenta marcharán en tren especial a Sevilla. El buque permanecerá en este puerto tres días.

El día 12 llegará el hermoso transatlántico «Express of Scotland»...

Todos visitarán Argel, Nápoles, Atenas, Constantinopla, Alejandría, Palestina, Méjico y Londres...

Noticias de Lisboa

Lisboa.—Ha quedado constituido el nuevo partido republicano de las derechas...

El Gobierno portugués ha ordenado la construcción de un barrio de casas baratas en la sierra de Monsanto...

Podrán albergarse dos mil personas. Será el primero que de este carácter exista en Europa.

El temporal

Vigo.—Reina fuerte temporal en mar y tierra, con imponente viento Sur.

Los barcos han tenido que reforzar las amarras. A media noche se desencadenó una enorme tromba de agua...

El huracán, que era imponente, impidió andar por las calles. El agua inundó todas las calles del barrio de Pescaderías.

En un edificio de este barrio se hundió el techo de una casa, sorprendiendo a sus habitantes...

Dichos habitantes lograron salir con el auxilio de algunos vecinos y mineros que acudieron a socorrerlos.

Los miembros fueron distribuidos en retones en diversas calles. Logra

con salvar a un niño que estaba dentro de una casa a punto de ahogarse. Los comercios de la calle del Príncipe han sufrido grandes pérdidas...

En Bilbao

Bilbao.—A consecuencia del fuerte temporal romante se han desprendido muchos cables eléctricos...

También hubo desprendimientos en los de la luz eléctrica y de los tranvías.

De Madrid

Mañana dará el ex ministro señor Burgos y Mazo, en el Ateneo, una conferencia acerca del tema: «Responsabilidades».

La Juventud Comunista

El partido Juventud Comunista se propone celebrar un mitin para protestar contra todo intento guerrero...

La agrupación socialista

También la Agrupación socialista de Madrid prepara un mitin para protestar contra todo intento de guerra.

Romanones, enfermo

El conde de Romanones se retiró de su despacho oficial resfriado, con objeto de guardar cama.

Este mitin, que debía celebrarse mañana, ha sido aplazado hasta el domingo.

Los ganaderos del Norte y de Castilla, rechazan los contratos de las empresas de toros

Se ha reunido hoy la Junta regional de criadores de toros de lidia del Norte y Castilla.

Acordaron por unanimidad secundar el acuerdo adoptado por sus compañeros de Andalucía...

Este acuerdo viene a agravar el conflicto y no se ve solución alguna para que puedan celebrarse corridas de toros en la próxima temporada.

Nuevo Patriarca de Indias

Ho recibió el Rey en audiencia al capellán mayor de Palacio, doctor Vales Falde.

Se dice que en breve será consagrado este Patriarca de las Indias.

Del extranjero

París.—Don Jaime de Borbón se encuentra enfermo desde hace ocho días, a consecuencia de un ataque gripal.

Basos Aires.—En el local social de los patronos paraderos estalló una bomba, que ocasionó varios muertos y numerosos heridos.

La Policía practica minuciosas indagaciones para descubrir a los autores del atentado. Cree haber encontrado una pista segura y confía en la captura de los autores del hecho.

Alumbramiento de la princesa Mary

Londres.—El suceso británico ha acogido con gran júbilo la noticia de haber dado a luz la princesa Mary un niño.

Según el Protocolo, éste, aunque es principio, no llevará el título de Alteza Real.

Paris.—Se reunió el Consejo de ministros bajo la presidencia de Poincaré, que entró a sus compañeros de las últimas noticias recibidas del Rhur.

También hizo una exposición sobre la situación de Oriente.

March de 4.500 ferroviarios. Mañana marcharán al Rhur 4.500 ferroviarios, sacados voluntariamente del personal de las redes francesas.

PROBLEMA RESUELTO

El alumbrado eléctrico en las fincas de campo

Una de las cosas que preocupaban a los dueños de las fincas de campo era el problema de tener un buen alumbrado, que hiciera de noche más agradable la vida en el cortijo...

Las luces de petróleo, gasolina o carburo, peligrosas por no manejarlas manos expertas, eran una preocupación de los dueños. Hoy está resuelto el problema...

Resuelve el problema de la luz en el campo el Generetrotro Spino, S. A. que radica en Madrid, calle Toledo, 142.

La luz es sumamente blanca y fija, no teniendo la menor oscilación. La intensidad luminosa siempre es la misma.

Hemos visto funcionar uno de estos aparatos en casa de su representante para las provincias de Córdoba, Huelva y Sevilla...

Es curioso en extremo y de una sencillez que llama poderosamente la atención. Puede manejarlo un criado cualquiera, el chofer, la doncella...

La duración del aparato es indefinida, pues sólo consume los reactivos, que son zinc, sosa cáustica y amoníaco.

Se sabe que continúan en toda la cuenca del Rhur realizándose actos de sabotaje.

Se de como segura la inmediata huelga de los empleados de comunicaciones.

De la Radio

Düsseldorf.—La huelga de los ferroviarios es general. En las regiones de Maguncia, Colonia y Düsseldorf se nota gran agitación entre los nacionalistas...

Sublevación en Albania

Londres.—Ha estallado la sublevación en Albania. El ejército revolucionario marcha sobre Tirana.

Los regimientos de reserva han sido llamados a Milán.

Anuncio de una conferencia

Constantinopla.—Se anuncia que Ismet Dajá irá en breve a conferenciar con Kemal Pachá.

El viaje de los Reyes de España a Bélgica

Bruselas.—El marqués de Villalobar, embajador de España en Bélgica, ha sido recibido por el Rey, condecorando con este sobre el programa del próximo viaje a Bélgica de los Reyes de España.

Más noticias del Rhur

Düsseldorf.—En la estación de Wladau se han cargado más de cuatrocientos vagones de carbón con destino a Francia.

De procedencia segura se afirma que los ferroviarios en huelga esperan de un momento a otro la orden del Gobierno alemán...

Mus o'ini y el secretario de la Embajada de Francia

Roma.—El presidente, Mussolini, ha conferenciado hoy con el secretario de la Embajada de Francia.

Momentos después recibió al embajador alemán, para tratar de la situación del Rhur.

Comienza la inquietud

Düsseldorf.—Reina en la población inquietud, porque teme que el aprovisionamiento de los artículos de primera necesidad falte dentro de poco.

De Berlín dicen que el conde de Cuno, ha declarado que el abastecimiento de la población del Rhur está asegurado por bastante tiempo.

Contra la policía alemana. Hoern.—Las autoridades militares se han visto obligadas a intervenir varias veces, pues la policía alemana se venía esforzando por impedir que la población alemana se beneficiara con la distribución de la ropa organizada por un regimiento francés.

Suscríbese a EL LIBERAL DOS PESETAS al mes

SUCESOS

Un loco en calle Feria

Como se esperaba, ya se volvió loco un zapatero. Se veía venir a pasos agigantados esto. La revolución en los precios del calzado ha causado la primera víctima...

Botas de agua, para niños, a 6 pesetas; engranadas, para caballeros, doble suela, a 18,50...

Ya ha un loco, hasta ahora pacífico, pues sigue despanachado en la casa Quirós, Feria, 125.

Se salieron con ella, y el público, aunque lo lamenta, está interinamente encantado. ¡A ver si sigue la marcha! Pero verán ustedes cómo no!

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIOS SE ADMITEN EN NUESTRA ADMINISTRACIÓN HASTA ALTAS HORAS DE LA MAÑANADA.

Otra vez...

Otra vez, y otra, y ciento, porque conviene, nos vamos a permitir orientar al público, al objeto de que no sea víctima de su ignorancia.

TEATRO CERVANTES.—Compañía de zarzuela de Castiño Ortas.—A las 6, El número 15.—A las 10, La guilfoína y La balsa de aceite.

TEATRO DEL DUQUE.—Gran compañía de ópera y zarzuela de Leopoldo Gil.—A las 7 y 3/4, El príncipe Carlos.—A las 9, ¡Es mi cara Sevilla!—A las 10 y 1/2, Respensabilidades (estreno).—A las 11 y 3/4, El cuerpo de las mujeres.

TEATRO LORENS.—Cinematógrafo, de 6 a 12 y 1/2 de la noche.

SALÓN IMPERIAL.—Cine y variedades a las 8 y 1/2.

CASA FUNDADA EN 1893

Gran TINTORERÍA a vapor E. ADEMA

(SUCESES DE TASTET) Fábrica y escritorio: Bazán 6 y 8. Sucursales: P. y MARGALL 8 y SAN JORGE, 23, Triana.

especialidad de limpieza y tintura en negro y colores sobre toda clase de prendas.

Precios módicos.

Notas políticas.—¿El señor Burgos, disidente?

Hoy dará en el Ateneo de Madrid su anunciada conferencia sobre las responsabilidades de Marruecos, el ex ministro señor Burgos y Maza.

Dado lo palpitante del tema, la conferencia ha despertado mucha expectación entre los políticos.

Y a propósito de esto, vamos a recoger, con las naturales reservas, un rumor que circula con insistencia.

Se dice—pero nadie lo puede asegurar rotundamente—que las relaciones políticas del señor Burgos con la ortodoxia de su partido no son las más cordiales.

Se dice que la situación del ex ministro moguerense, en el seno de la familia conservadora, no está muy definida y despejada.

Se dice que esta conferencia sobre las responsabilidades, así como la actitud de dicho político cuando la manifestación organizada por el Ateneo de Madrid, quizás traigan cola, variaciones de la expresión vulgar.

¿Surgerà, por fin, el heterodoxo? ¿Influirá, caso de ocurrir, esta disidencia en la política provincial?

¿Veremos aquí cosas insospechadas y curiosas?

El tiempo se encargará de descubrirnos toda la verdad.

Nosotros ni predichos ni aventuramos nada. Somos, únicamente, comentaristas imparciales del momento político provincial.

Y nos da lo mismo que el señor Burgos adopte esta ó la otra actitud. No deseamos más que en Huelva se desarrolle una política justa, amplia y regeneradora.

Y esa política, por desgracia, no es la que ha impuesto aquí el ex ministro conservador, durante su largo e interrumpido caudato.

Así pensamos nosotros y así piensa la opinión imparcial en la provincia.

Pepe de la Rábida.

La Droguería y Perfumería

mejor surtida y que vende más barato está en calle Cerrajería, 21 (frente a la ferretería El Lavín).

Pensión Blanco

(FONDA)

Se hacen abonos a 3,75 pesetas, y se sirven comidas a domicilio. O'Donnell número 7, piso segundo.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

MARTIN CORDONEDA Consultas: de 11 a 2.—Jesús del Gran Poder, 16, piso principal izquierda.

CALZADOS

de lujo y económicos.—Precios sin competencia CALLE ENLADRILLADA, 5 (Casa particular)

El Fénix Agrícola

Campaña segura contra rodo, larvo y extravió ganado. Oficinas del Cas. No. 43, Teléfono, 48.

LA EXPERIENCIA DEMUESTRA QUE LOS CHOCOLATES Y DULCES MATIAS LOPEZ SON LOS MEJORES DEL MUNDO

CALLOS No se lamenta V. de tener sus pies destrozados. No es que á sus callos lo que sólo es obra de su inercia. El que tiene la cara sucia, es porque no se lava. El que tiene callos en los ojos de gallo, Juanetes ó duresas, es porque usa el patén tado

Sevilla El Liberal Sevilla

Indicador de Sevilla = Pago anticipado - Cada palabra 10 céntimos por día =

Médicos

Venéreo, sífilis, males secretos, matriz, piel. Dr. Ohato, es pediatra, Plaza Mata, 14. Dr. Puelles, Muñoz León, 4 Villa César, de 9 a 2 y de 7 a 9 Teléfono 102. Dr. Cubiles.—Vías urinarias Venéreo.—1 a 3. Tintores 16

Arriendos

Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Viuda de Holgado. Se arriendan locales para industrias. Avenida Burbolla número 6. Amueblado piso principal sífilis céntrico. Razón O'Donnell, 42, muebles. Se arriendan almacenes y garaje. Razón: Alameda Heróculos 42. Se arriendan almacenes, cuadras y cocheras. Góles 52. Casa particular, arriendo habitación exterior independiente y amueblada de 4 habitaciones solo.—Quirós, 8. Se arriendan casa y local independiente, propio almacén y garaje. Alfonso XII, 14. Habitación grande, entrada zaguán, cien pesetas mensuales. Cardenal Spínola 19. Casa Alcalá Guadaira, Cervantes 3. Arriendase piso, Pájes Corro 97. Accesorios: garages. Refinadores 13.

Ventas

Ocasión: una prensa de hullido para aceite. San Vicente núm. 79. Caja caudales, motor eléctrico, óncela hierro. metal de Pluay para cemento armado, una keneia, mostrador retina, sofá de cuero. Bazar de la Venera.—Venera 14 y 16. Se vende una mancha enganchada. San Vicente, 79. Mesa papiro, dos carpetas. O'Donnell 42. Pianos de ocasión. San Luis núm. 60. Véndese Ford con licencia. Razón: Alameda 22, pasaje. Véndese oro, oro luna, mesa y motor. Pura 53. Cocina para fondá y loro hablando muy bien, vendiendo. Jáuregui 30. Manola. San Vicente 75. Véndese extenso solar propio para industrias, cerca del puerto y estaciones.—Razón: Gravina 34 segunda izquierda. Calzas de soido: tengo botas y zapatos sueltos todos tamaños para los cojos. Castañal 47. Véndese carrillo de mano. Razón: para Jáuregui, kiosco. Se vende gabinete. R. I. núm. 75. Camas niqueladas, doradas, hierro, blancas, madera.—Fábrica: Alonso Sabio 18. Por ausentarse, vendo aparador, mueble salón, algunos más.—Razón: Sierpes 90, ático. Almacenes. San Vicente 73.

Ocasión: véndese magnífico

alón.—Razón: San Miguel, 8, tercero. Se venden 24 bidones chapas negra seminuevos, de 700 litros. Para tratar Rogelio González, calle Imagin número 3, Sevilla. Libros antiguos y modernos Compr. y venta. Feria n.º 2. Véndese tres pianos manuario, carro marca en buen uso. Pájes del Corro 139. Vendo bicicleta seminueva Imagin 9. Norias, las mejores, se venden. Talleres de José García García. Guadalquivir 10. Vendo molino enganchado. Enca nación 31. Para buen café, el Siglo. Salvador 79. Vendo bonita casa vacía.—Martínez Montañés 9, Verso, 3 a 6. Véndese muebles de oficina y parquetería. Alfonso XII 14, de 3 a 5 de la tarde. Lote terreno, 630 metros, calle Bras I (Avenida Borbón). Montevideo 12, 1 a 3. Pies derechos. Manteros 26. Torn y paralelo, dos metros ent y punto y motor eléctrico de 5 caballos, seminuevo, se venden. Río, 11. Vendo 20.000 cue. Liptus criados en latas, metro á dos, 120 pesetas millar.—En Alameda 20, Manuel Be. Qué rica manzanilla tiene el Bar Hispano. Cuna 41.

Véndese kiosco. Bazón: General Castaño, 25.

Se vende una bicicleta, Restor 22. Ocasión: véndese aparato Gammont, gran modelo, cincuenta películas, doscientos sífilis enes, to o seminuevo.—San Eloy 37. Ofrecese horas, práctico en contabilidad, francés, correspondencia, mecanografía. Informes inmejorables.—Muñoz, Pasaje Amo es, fábrica. Se traspaşa establecimiento en buen sitio. Feria 57, darán razón. Chico para repartir correspondencia, necesitare, Cánovas Castillo 14, de doce a una. En casa particular arrienda habitación propia para consulta. Diríjase: Artaletta calle Vida 11. Buena colocación para personas buena presentación y relaciones comercio plaza. Diríjase dando referencias al Apartado correos 161, Sevilla. Se desea joven sepa vender gorras, cinco pesetas; otro mozo, cinco pesetas; cocinera guisar á tres, 30 pesetas.—Se venden camias y maceta plijita.—Erancos 23. Falta ajustador, Castilla 176 de nueve á diez. Casa inoportante, necesita buen mecanógrafo, mejor si también taquígrafo y si conoce ramo electricidad.—Escritorio Hotel Madrid, cuarto número 56, indicando pretensión. Matrimonio joven: sin hijos, desea portería. Divina Pastora 25. Ama cría forastera.—Adelantado 21. Mudanzas: Soto. San Eloy. Reparadores de figuras y aprendices faltan. Torneo 33.

Huéspedes

Plaza de la Europa 7, arriendan e camas para viajeros. Huéspedes Azofáiz 3 (Sierpes). Estío casero.—Hospedaje cinco pesetas. Rojas Marcos 5. Se desean huéspedes para dormir.—Pasaje E. quivel principal que da. Huéspedes: precios económicos. Palco os Mlaver 34. Deseo dos caballeros.—Trabajo 23, segundo.

Demandas

Clases barbillas y blanquillo, á 40 pesetas, los cien kilos, ídem ídem. Clases volizos, de 38 y media á 39 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Clase trenés, de 38 y media á 39 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Cebada.—La de clase extrema, de 30 á 31 pesetas los cien kilos, con sacos colares vagón Sevilla. La del país, según clase, de 33 y media á 34 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Avena.—La gris extrema, de 28 á 28 y media pesetas los cien kilos, sin sacos sobre vagón Sevilla. La del país, de 31 y media á 32 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Habas.—Clases chicas ó cochineras, de 40 á 41 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Mazaganas, de 43 á 44 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Maíz.—Del país, á 32 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Extranjera Plata, á 31 pesetas los cien kilos, con bolsa de origen. Alpiste.—Clase corriente, de 52 á 53 pesetas los cien kilos, ídem ídem. El superior, precio nominal. Altramuzos.—De 25 á 26 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Alverjones.—De 38 á 39 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Garbanos.—Blancos, de 60 á 65 granos en 30 granos, á 60 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Maltos, de 57 á 58 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Los de clase blando fino, según tamaño y coadura, de 100 á 125 pesetas los cien kilos, ídem ídem. (De la «Revista Comarcial».)

MERCADOS Aceites

Día 8. Hoy no hay que consignar ninguna entrada. En los centros productores se mantienen elevadas aspiraciones, á pesar de la poca demanda del mercado. Los precios medios que para regular las operaciones pueden tenerse presente, son los siguientes: De diecinueve pesetas á diecinueve pesetas cincuenta céntimos (76 ó 78 reales arroba), según acidez y procedencia.

Cereales

He aquí los precios conocidos en la plaza, que son los que rigen de compra para estos exportadores y comerciantes: Trigos.—Se pagan los de clase rojos semoleros de 40 á 41 pesetas los cien kilos, sin saco sobre vagón Sevilla. Precio corriente, á 40 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Clases barbillas y blanquillo, á 40 pesetas, los cien kilos, ídem ídem. Clases volizos, de 38 y media á 39 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Clase trenés, de 38 y media á 39 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Cebada.—La de clase extrema, de 30 á 31 pesetas los cien kilos, con sacos colares vagón Sevilla. La del país, según clase, de 33 y media á 34 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Avena.—La gris extrema, de 28 á 28 y media pesetas los cien kilos, sin sacos sobre vagón Sevilla. La del país, de 31 y media á 32 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Habas.—Clases chicas ó cochineras, de 40 á 41 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Mazaganas, de 43 á 44 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Maíz.—Del país, á 32 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Extranjera Plata, á 31 pesetas los cien kilos, con bolsa de origen. Alpiste.—Clase corriente, de 52 á 53 pesetas los cien kilos, ídem ídem. El superior, precio nominal. Altramuzos.—De 25 á 26 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Alverjones.—De 38 á 39 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Garbanos.—Blancos, de 60 á 65 granos en 30 granos, á 60 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Maltos, de 57 á 58 pesetas los cien kilos, ídem ídem. Los de clase blando fino, según tamaño y coadura, de 100 á 125 pesetas los cien kilos, ídem ídem. (De la «Revista Comarcial».)

Establecimientos de bebidas

ATENCION Aunque ya todo el gran mundo de tabernas, hoteles y restaurantes conoce esta casa nos complace poner al conocimiento de todos que hemos recibido grandes remesas de cristal de las mejores fábricas, así como lozas, y que los precios nuestros no hoy quita los iguales en este ramo. Que dónde es, pues en casa de Francisco Moreno, «La Girald», Almirante Apodaca, 3, frente al Juzgado.

Carbones

y ciscos de todas clases Felipe Estebán Lozano San Eloy, 55. Teléfono 1.345. Precios módicos. Servicio á domicilio.

Nuevo Sport

Armas.—Municiones.—Pólvoras.—Cartucheria.—Accesorios de caza.—Artículos Sport Escopetas de todos calibres y precios. EXCLUSIVA de las escopetas de VITOR SARASQUETA. La primera en surtido y precios Reparaciones de armas

Fotografía Jiménez

Regala ampliación y seis postales platinó, 8 pesetas. Róles Católicos 7

Riñas de gallos

En calle Doña María Coronel Para la vista de ayer se matricularon quince gallos, concertándose tres peleas, que dieron el siguiente resultado: Primera. Dos pollos de 3 y 11, puya 18; cenizo el de Jeremo y jiro el de Prieto, ganando éste en buena pelea las 25 pesetas. Segunda. Dos pollos de 3 y 4 y media, puya 20; jaban el del Mielo y jiro el de Luis, perdiendo éste las 10 pesetas. Tercera. Dos pollos de 3 y 8, puya 18; colorado el de Alvarez y el de la misma pluma el de Fernando, perdiendo Alvarez las 20 pesetas. La presidencia, á cargo de don Antonio Reina, acertada.

Coches

Parada de Antonio Mora, se alquilan a 2,50 la hora. Avisos: Café París. Telf 839

BLENORRAGIA

(PURGACIONE) Se curan radicalmente con el GONARGIL (Sellos) De venta: Farmacia de El Globo.

En la Audiencia

La Sección primera y los jurados del distrito de Sanlúcar la Mayor han conocido del sumario instruido en el Juzgado de dicho distrito contra Joaquín Rodríguez Miró, acusado de haber robado la suma de 54,15 pesetas en el establecimiento que José Antonio Romero García y Doroteo Toledo Rodríguez tienen en la aldea de Alcornosa, aneja á la villa del Castillo de las Guardas. El ministerio fiscal califica el hecho como constitutivo de un delito de robo, con la atenuante de ser el procesado menor de dieciocho años, y la agravante de nocturnidad, y pide que se condene á la pena de cuatro meses de arresto mayor. La defensa niega los hechos y solicita la absolución. Practicada la prueba, el abogado fiscal, don Alfonso Pérez, eleva á definitivas sus conclusiones provisionales, á lo que muestra su conformidad don Tomás de la Vega, encargado de la defensa. El veredicto fué de inculpabilidad, solicitándose por el representante de la ley la revisión de la causa por nuevo jurado, á lo que no accede el tribunal de derecho, dictándose por éste sentencia absolviendo al acusado y declarando las costas de oficio.

Sabañones

Se curan rápidamente con CREMAGIL De venta: Farmacia de El Globo.

Tintorería Larros, S. A.

Tiñe en todos colores y limpia toda clase de trajes y prendas, dejándolas como nuevas. Frontitud en los encargos Plaza Magdalena 5

¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DEBILITADOS, los FATIGADOS aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS? Un ANTISÉPTICO y un RECONSTITUYENTE Para casos tales, nada como la SOLUCION PAUTAUBERGE que en forma apropiada, reúne el antiséptico y el reconstituyente más poderosos, la Creosota y el Clorhidrofosfato de Cal. Constituye el remedio soberano contra los CATARROS, las BRONQUITIS CRÓNICAS, la GRIPE, el RAQUITISMO y la ESCROFULA. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las secreciones y previene la TUBERCULOSIS

EL LIBERAL de Sevilla Folletín núm. 13 Carolina Invernizio EL TREN DE LA MUERTE Versión española, de C. G. E. Autorizado por la Casa Maucci

perder nuestro amor, que es el solo consuelo que me sonríe en la hora de la muerte. Francisco la miraba cada vez más conmovido. Ella parecía resuelta y no quería mc tir. —Yo soy indigna de vos—dijo con firmeza. —¿Por qué? —Porque á los dieciséis años, cansada de miseria, me dejé seducir por la ilusión, por las promesas de un joven que tenía por honrado, y hui con él, pues sólo por este medio hubiera obtenido el consentimiento para nuestro matrimonio; y en vez de esto, después de haber abusado de mí, me lanzó en los brazos de un viejo riquísimo, con quien ya estaba de acuerdo para venderme. —¡Oh! ¡miserable! —prorrumpió Francisco, que temblaba.—¿Y vos pasasteis por tal profanación y tal infamia? —No me defiendo ni me acuso—exclamó Isa con extraña ironía,—estoy aquí porque mi alma está pura, sin mancha; yo no nací para ser una mujer perdida; mis padres eran pobres, pero honrados, y si yo hubiera vuelto á mi pueblo me hubieran matado como mataron á mi seductor. —¡Ah! ¡Aquél miserable murió? —Sí, como ha muerto el rico señor á quien aquel hombre odiado me había vendido. Francisco dijo: —¿A él lo mató nuestro padre? —No, mi padre ha terminado su existencia ignorando mi suerte; pero fui yo la causa de su desgracia, porque para no ser preso se hizo justicia el mismo, arrojándose al paso de un tren. En mi breve existencia no hay más que lágrimas, dolores y sangre; ahora estoy sola en el mundo y desde el día en que os vi y os conocí, tuve la visión de mi indignidad, de mi degradación; vos me inspirasteis buenos presentimientos, un amor, santo, sublime, y hubiera querido borrar toda mi vida á precio de mi sangre. Desde aquel día me dió horror el oro de aquel viejo, y ahora, después de su muerte, me siento como aliviada de un enorme peso; quiero ponerme redimirme y explicar mi culpa con una existencia de trabajo. Con ayuda de mi camarera, que es mujer honrada y no quiere abandonar-

me, incliniéndome al bien, he puesto en práctica mi redención. Pero ahora comprendo que es un sueño, que una vida de sufrimientos y sacrificios no bastaría á redimir el honor perdido; nuestro deber es alejarnos de mí, olvidarme porque yo no puedo aspirar al amor de un hombre, ni quiero, ni quiero ser su amante. —¡Ah! si yo pudiera empezar la existencia perdida. Y calló porque las lágrimas la anegaban. La noche había descendido; el paseo estaba desierto y triste; Isa no osaba levantar los ojos hacia el marqués; por el contrario, le hubiera pedido perdón. —Me juráis no haber tenido otro amante que los dos que están muertos? —preguntó Francisco. —¡Sí, os lo juro! Pero qué importancia? Soy menos indigna por esto? El marqués la condujo hacia la acera y la hizo sentar sobre un banco á su lado. —¿Me jurá también no haberles amado? —¡Oh! el pensar en ellos me da horror. Sus ojos miraban al cielo, que empezaba á embriarse de estrellas. —No hablemos más—añadió Isa—, y ahora que le he vuelto á ver, y le he podido abrirle toda mi alma, estoy más consolada. Aunque no nos veamos más, tendré desde este momento un imborrable recuerdo. —Isa había inclinado la cabeza sobre el pecho, triste y angustiada. El la ctechó dulcemente en sus brazos.

—Isa... ¿y si yo la perdonara y continuara amándola? —No, no lo merezco—murmuró la desventurada—, más tarde usted mismo se arrepentirá de su generosidad, porque cuando reflexionara recordando mi historia... —No quiero recordarla, y usted también debe olvidar el pasado—incompleto con ímpetu Francisco—. Yo fío en su amor y en su bondad. Lo repito; á mí no me toca convertirme en juez; pero puedo regenerarla y salvarla. —No, no lo merezco... es demasiado tarde; si fuese todavía la muchacha pura de antes, sus palabras me parecerían un paraíso, y ahora me matan. Hizo por levantarse y huir; pero él la detuvo. —Isa... —Isa... La joven se volvió y á la luz de un farol poco lejano vió su rostro descompuesto. —¿Qué queréis más?—exclamó. —Quiero decirles que si hui, tendréis un nuevo delito sobre la conciencia, porque me mataré. Os amo, Isa, os amo y os perdono. Juradme olvidar lo pasado, y os juro no recordarlo jamás y hacerme mi mujer. Era demasiada emoción para la joven, pues á pesar de esto no encontró una palabra de agradecimiento, y cayó desvanecida en sus brazos. Pocos días después el marqués dejando abandonar Nápoles con Isa, que llevaba consigo á Inés. Francisco iba á Rusia á ver á una vie-